

Chile es anfitrión de la versión número 65 del ejercicio naval:

# Encuentro de buques de Argentina y Reino Unido y récord de países marcan Unitas 2024

La operación se desarrollará desde hoy y hasta el 12 de septiembre frente a las costas de Coquimbo, Valparaíso y Punta Arenas. Participan más de 4.300 efectivos, 19 buques y dos submarinos.

IVÁN MARTINIC

Una escena impensada se observó ayer en la bahía de Valparaíso: sus quietas aguas recibieron a buques de las armadas de Argentina y el Reino Unido, como parte del contingente internacional que hoy dará inicio a la versión número 65 de la Operación Unitas, de la que Chile es el país anfitrión.

Se trata del destructor argentino ARA "Sarandí" y del rompehielos británico HMS "Protector", que integran una fuerza de más de 4.300 efectivos provenientes de 25 naciones —una cifra inédita para este ejercicio— que realizará maniobras conjuntas con 19 buques, dos submarinos (uno de ellos nuclear, el USS "Hampton" de Estados Unidos) y 23 aeronaves frente a las costas de Coquimbo, Valparaíso y Punta Arenas, hasta el 12 de septiembre.

Enfrentados hace 42 años en la Guerra de las Falkland/Malvinas, Argentina y el Reino Unido no suelen compartir ejercicios bélicos. De hecho, que la Marina trasandina haya enviado al "Sarandí" —de 125,9 metros de eslora (largo), 3.600 toneladas y 200 tripulantes— a una operación en la que se encontrará con el "Protector", uno de los buques británicos que patrulla



El rompehielos HMS "Protector" pasa la mayor parte del año patrullando las islas Falkland/Malvinas y Georgias del Sur, además de la Antártica.

las islas del Atlántico Sur cuya soberanía aún es reclamada por Buenos Aires, no ha dejado de causar controversia en círculos de la defensa del vecino país.

No obstante, en 2017 el "Protector" —de 89 metros de eslora, cinco mil toneladas y 88 tripulantes— fue parte del apoyo internacional recibido por Argentina para buscar al desaparecido

submarino ARA "San Juan".

## Operación va "más allá de los límites regionales"

Creada por EE.UU. en 1959 para contrarrestar eventuales incursiones soviéticas en el océano Pacífico en plena Guerra Fría, en el marco del Tratado In-



Buques de Estados Unidos, Reino Unido, Colombia y México acompañaban ayer a los chilenos en el Molo de Abrigo de Valparaíso.

teramericano de Asistencia Recíproca, la Operación Unitas tiene en el siglo XXI una mirada más amplia hacia diversos ámbitos de la seguridad marítima. "Es un esfuerzo mancomunado que va más allá de los límites regionales, ya que este año participan países europeos y del Asia Pacífico", explica el comodoro Edgardo Acevedo, director de

Operaciones del Estado Mayor de la Armada de Chile y segundo al mando de Unitas 2024.

"Para la Armada se Chile tiene un significado trascendental ser el país anfitrión este año, ya que esta versión es la más desafiante en términos de planificación, coordinación y, lo más importante, conducción", agrega Acevedo. La fuerza, precisa, trabajará "en

un ambiente complejo, donde el proceso de análisis y toma de decisiones será puesto a prueba en cada tarea".

La versión de este año incluye ejercicios con vehículos no tripulados y de ciberseguridad.

Por Chile participarán las fragatas "Riveros", "Lynch" y "Latorre", el petrolero "Montt", el submarino "Carrera", los patrulleros oceánicos "Toro" y "Odger", el transporte "Aldea" y la barcaza "Chacabuco", además de aviones F-16, Orion P-3 y Casa C-295 y helicópteros SH-32, HH-32 y Dauphin.

Estados Unidos envió el buque de desembarco anfibio USS "Germantown" —que con 190 metros de eslora y 16 mil toneladas es uno de los más grandes del ejercicio—, el buque de combate litoral USS "ST Louis" y el ya citado USS "Hampton", además de aviones F-18, C-130 y P-8.

Desde otros países participarán la fragata "Liberal" (Brasil), el patrullero "Victoria" (Colombia), la corbeta "Loja" (Ecuador), la fragata "Benito Juárez" (México) y la corbeta "Guise" (Perú).

También serán parte de Unitas 2024 Alemania, Canadá, Corea del Sur, España, Francia, Guatemala, Honduras, Italia, Jamaica, Japón, Paraguay, Portugal, Trinidad y Tobago, República Dominicana y Uruguay.

Chile no organizaba Unitas desde 2019, cuando participaron más de 1.900 efectivos.